

TRABAJADORES, TODOS UNIDOS
CONTRA LA EXPLOTACION.

ADELANTE

PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE BLANES
Y COMARCA.

N.º 2

ENERO 1949

2 Ptas.

¿ QUE PASA EN NUESTRO PAIS ?

Estas últimas semanas estamos viviendo uno de los momentos más ricos en experiencias y luchas obreras de estos últimos treinta años.

Desde Jerez a Asturias, desde Galicia a Cataluña, en todos los centros industriales del país y en amplias zonas del campo, los trabajadores plantean sus reivindicaciones y las defienden con paros y huelgas, con comenares de asambleas y reuniones en las fábricas, en las cuales participan millares de trabajadores, con manifestaciones y concentraciones ante la C. N. S. Utilizan las más variadas formas de lucha para arrancar mejoras económicas y sociales. Sus plataformas reivindicativas y convenios colectivos reflejan el profundo impacto que han causado las Comisiones Obreras con sus programas sindicales y sus reivindicaciones obreras y campesinas.

Las exigencias de un salario mínimo no inferior a las 300 Ptas. diarias, con escala móvil, para el peón, de menos horas de trabajo, de un sindicato auténticamente obrero, de participación de los trabajadores en las decisiones de la empresa, de un seguro de enfermedad, accidente y jubilación que cubra todas las necesidades del trabajador etc, etc, se van abriendo cada vez más paso en la conciencia de la clase obrera.

Lo que ayer parecían metas muy lejanas son hoy programas de lucha defendidos por millares de obreros.

El ejemplo de elevada conciencia de clase que nos están dando los mineros asturianos con su huelga general, luchando no ya solo por sus reivindicaciones sociales y económicas concretas, sino también contra los intereses capitalistas de los grupos que en el seno del Gobierno y sus organizaciones de explotación, se reparten el dinero y el poder, es un ejemplo a seguir.

No olvidamos tampoco los 3000 compañeros de Orbeagozo ni los 11600 de Jerez que han impuesto a los terratenientes y capitalistas sensibiles mejoras, sin por ello haber paralizado sus acciones. Ni a los obreros de SEAT, Maquinista, Philips, Lámparas Z y otras importantes empresas de Barcelona que han arrancado también importantes mejoras y continúan su lucha por sus reivindicaciones y en solidaridad con los compañeros despedidos.

Los trabajadores de SAFA han presentado su convenio colectivo ampliamente difundido y han recogido más de un millar de firmas, disponiéndose ahora a defenderlo.

Esto es lo que pasa a lo largo y ancho de nuestro país. Los trabajadores estamos ya hartos de soportar las mil y una injusticias y opresiones diarias de aguantar y callar ante nuestra explotación por gobiernos y empresas que en un momento nos roban miles de millones, (Matesa Y otras). Estamos hartos de sufrir salarios de miseria

que nos traen consigo largas y agotadoras jornadas de trabajo. Y empezamos ya con voz fuerte a decir basta a una sociedad dividida en privilegiados y explotados. Por todo lo expuesto la clase obrera de todo el país nos movemos y unimos cada vez más luchando para que cada obrero tenga un salario que cubra sus necesidades de ser humano, que cada niño tenga posibilidades de estudiar desde la escuela elemental hasta los más superiores estudios, con solo tener capacidad para ello, que nuestros obreros tengan un merecido descanso con suficientes medios para vivir después de largos años de fatigas.

Decimos bien fuerte, por si hay duros de oído, que lucharemos hasta que ningún hombre viva de la explotación del trabajo de otro hombre.

Pero solo nosotros con nuestro esfuerzo, con nuestra lucha diaria conseguiremos que ninguna fuerza pueda impedir el mañana de paz auténtica, de verdadera justicia que queremos para todos

los trabajadores, para todos los hombres. No debemos callar más injusticias ni aceptar más opresiones. Sabemos que hay trabajadores que todavía no ven con claridad el objetivo de nuestra lucha, que se subordinan con demasiada facilidad a las arbitrariedades y abusos, siendo reacios a la lucha organizada y a la unidad porque creen que a veces se hace política. A estos compañeros les decimos que su puesto está junto a todos los trabajadores que defienden los derechos e intereses de todos. Que si hacer política es hacer avanzar a la clase obrera por el camino de la libertad y el progreso se debe hacer política ya que nuestros enemigos de clase sí la hacen y de la peor.

Nosotros los que estamos comprometidos en plena lucha no debemos violentar y exigir a estos compañeros cosas que todavía no comprenden. Nuestra misión es explicar continuamente y sin descanso cada problema. El camino de la unidad es duro y difícil pero nuestra conciencia de clase nos lo hará superar con serenidad y firmeza.

INFORMACIONES OBRERAS

MAQUINISTA.-Continúa la lucha solidaria y reivindicativa. Se exige el reintegro de los despedidos. Durante el tiempo del bocadillo deciden en asamblea abierta las acciones a seguir. Día 2 de Febrero, un cuarto de hora de paro; día 3 una hora de paro; día 4 2 horas de paro.

SEAT.-Bajo rendimiento en la cadena del 600. Continúa la recogida de firmas y dinero en apoyo a los despedidos. El martes 3 se llevaban recogidas unas 50.000 Ptas. Los despedidos de Seat han dirigido una carta a los trabajadores de la FIAT italiana explicando su lucha y la represión patronal de que han sido víctimas. Junto a los despedidos de Maquinista y otras empresas están promoviendo una amplia campaña de apoyo ciudadano a los despedidos y represaliados como consecuencia de la lucha obrera.

PEGASO.-Continúan las asambleas dentro de la empresa, en las cuales participan de 500 a 700 obreros, dos o tres veces a la semana. La empresa empieza a ceder en las negociaciones del convenio.

(continúa)

(Trabajador, lee, difunde y comenta este boletín de los trabajadores. Haz sugerencias para mejorarlo, es un arma de combate para nuestra emancipación)

HISPANO OLIVETTI.-Boicot a los comedores durante los días 26,27 y 28 de enero
MANUFACTURAS CERAMICAS=(Barcelona,250 trabajadores) Todos los trabajadores,
encargados y empleados han firmado el anteproyecto de convenio elaborado por
los trabajadores. El Jurado ha hecho suyo este proyecto y lo ha presentado a
la empresa.

TEXTIL.-RAMO DEL AGUA.-Sigue el boicot a las horas extras en S.F.Vilá(en sus
dos centros de la Vermeda y de C.Juan de Malta)MEDIR,ACABADOS ESPECIALES,a la
vez que se ha bajado el rendimiento.Los obreros exigen que la empresa pague el
6 % de"utilidades"(impuesto sobre los salarios que este 1º de enero pasó del
3% al 6 %.Las acciones empezaron el 19 de Enero.En MEDIR todos los encargados
se han sumado a la acción después de la distribución de una octavilla en la
empresa denunciando con sus nombres a 3 encargados que se destacaban por su
labor de esquiroleros.El 28 de Enero la policía fué a la empresa a preguntar a
los encargados quién los coaccionaba.Contestaron que nadie coaccionaba a nadie

CATEX (Textil) Sigue desde hace dos semanas el boicot a las horas extras y el
bajo rendimiento.Los mecánicos se han sumado a la acción.Los trabajadores
exigen se les pague un adelanto de /300 Ptas.a cuenta de próximo convenio.
METRON.(Viladecans) Paro de 9 de la mañana a 4 de la tarde los días 27,28 y 29.
El día 30 el paro fue de 9 a 2 Luchan por sus reivindicaciones en la discu-
sión del convenio.La empresa ha despedido a 2 enlaces sindicales y 3 trabaja-
dores.

SOLER ALMIRALL.(Bajo Llobregat) ASAMBLEA DE 400 trabajadores en el sindicato
el 31 de Enero para preparar las discusiones del convenio.En apoyo de sus rei-
vindicaciones han iniciado el boicot a las horas extras.

TERLENKA.-(Prat) Boicot a los comedores el sábado 31 de Enero.BAJO RENDIMIENTO
ROCA RADIADORES.-(Gavá) El Jurado ha presentado un conjunto de peticiones para
el convenio a la empresa entre las que figuran:aumento del 16%,una paga su-
plementaria de 5.000,5 días más de vacaciones al año,etc..

INDUSTRIAS ESTEBAN.-(Pamplona) Sigue la huelga y siguen las manifestaciones de
solidaridad en varias importantes empresas de Pamplona.1/2 hora de paro en
Perfiles en Frío,Materiales Eléctricos,Motor Ibérica.Salida a pie de Imonasa
por toda la plantilla.Tres manifestaciones,la última de más de 2.500 trabaja-
dores.Este amplio movimiento solidario ha obligado a la comisión permanente
del Consejo de trabajadores de Navarra a hacer una declaración pública de so-
lidaridad con los despedidos de INDUSTRIAS ESTEBAN, en la cual se declaraba
además que "es necesario incluir dentro del marco legal el hecho de la huelga"
STANDARD (Madrid) La empresa ha readmitido con todos sus derechos y conser-
vando su antigüedad,a los 13 trabajadores que había despedido a raíz de las
últimas acciones.Como se recordará la empresa prometió después de los paros
que si se volvía al trabajo reconsideraría los despidos.Los trabajadores die-
ron un plazo a la empresa y ésta ha anunciado ahora efectivamente la readmi-
sión. ESTO ES UNA VICTORIA DE LA LUCHA UNIDA Y SOLIDARIA.

PUERTOLLANO.-(Ciudad Real) Paro practicamente total de los pozos de esta cuen-
ta minera el día 6 como protesta por el accidente de trabajo que costó la vi-
da del obrero Ceferino Rodriguez.

ASTURIAS.-En Mieres se hizo pública una carta de denuncia de un grupo de sacerdotes sobre la actitud de HUNOSA, el Gobierno Civil y la C.N.S. Algunos comandos fascistas han asaltado alguna iglesia como represalia.

ASTILLEROS DE CADIZ.- (Sevilla) 13 despedidos y sus familias (25 en total) continúan encerrados en una iglesia sevillana en señal de protesta por los despidos

CONSTRUCTORA DE CORDOBA.- (Cordoba) Paro total de 10 minutos el día 22 de Enero para apoyar sus peticiones en el convenio.

PALMA DEL RIO.- (Cordoba) Concentración de parados ante el sindicato. Ocuparon una sala y eligieron una comisión para que planteara su exigencia de trabajo. Después de la asamblea salieron en manifestación hasta la plaza de abastos. Consiguieron que les dieran 100 puestos de trabajo inmediatamente y organizaron turnos de trabajo de 2 días para cada 100 trabajadores. Continúan su lucha por un trabajo regular y fijo a lo largo del año.

Siendo imposible como sería nuestro deseo dar cabida a toda la información sobre las luchas obreras concluimos este panorama nacional nombrando como mínimo a PEGASO de Madrid, ENSIDESA (14000 trabajadores, AVILES) En esta empresa con paros de un cuarto de hora hasta 3 horas los trabajadores protestan por la lentitud del convenio. Según informa la prensa la empresa está dispuesta a conceder aumentos del 10 al 30 %.

MADRID Marcelino Camacho se negó a contestar al fiscal en el juicio ante el TRIBUNAL DE ORDEN PUBLICO como protesta por la naturaleza político represiva de este tribunal. El fiscal le pide en este juicio 4 años.

MATESA El NOTICIERO DEL 6 de febrero publica la información de la revista "FOMENTO DE LA PRODUCCION" en la que dice que los telares no vendidos y almacenados por MATESA en el extranjero representan el 73 % de todas sus "exportaciones". Su valor asciende a 5 mil millones de Ptas. Ello supone un volumen total de exportación de 6.900 millones, para realizar el cual le concedieron un crédito de 11.000 millones; bonito negocio y buen robo del OPUS DEI.

INFORMACION COMARCAL

SAFA ha presentado su convenio colectivo con más de un millar de firmas en su apoyo. La sección de Hilatura del Nylón disminuyó la producción durante 10 días. La empresa como tiene por costumbre ha hecho sus naturales juegos sucios. Al principio una maniobra patrocinada por la empresa y utilizando a un títere de la misma, el Sr. Torras ha hecho que el sector de técnicos no participe del convenio de los trabajadores. Luego la empresa ha intentado que algún esquirol planteara otro convenio a los trabajadores. La respuesta de estos ha sido rechazar de plano las maniobras que esta vez arquetaban Bacardit y Coll, encargado del control Nylón.

El mes de diciembre el colegio de los Padres cobró doble. Mientras los aprovechados continúan abusando hasta en la enseñanza el instituto está todavía en el aire. Los familiares de los niños debían haberse negado a pagar la cuota mensual doble. Y exigir la inmediata apertura del Instituto.

Abra en nuestro poder diversas denuncias sobre determinadas actuaciones de algunos médicos. En el próximo número abordaremos este problema.

EL TRABAJADOR TECNICO EN LA SOCIEDAD

Hay un importante sector de trabajadores que no queremos ni debemos dejar marginado de nuestro boletín, de nuestra lucha. Nos referimos a los técnicos que si como sector en el trabajo han tenido siempre un papel importante, lo tienen hoy todavía más por la revolución técnico-científica que ha ampliado considerablemente el número de estos compañeros asalariados.

Tradicionalmente ser técnico ha representado un lugar de privilegio en el mundo del trabajo, representándolo todavía en gran escala. Privilegio económico y social que ha determinado un alejamiento entre el técnico y el trabajador manual, el obrero. Alejamiento que los que manejan los resortes del dinero y el poder no solo han creado sino que han defendido y defienden como una de sus armas de batalla. El empresario potente, el capitalista, no quiere ensuciarse las manos con trabajos desagradables como pueden ser sancionar a los obreros, dar explicaciones sobre los bajos salarios, las primas, exigir más rendimiento en los puestos de trabajo etc. Ha procurado tener siempre a unos hombres que se cuidasen de estos menesteres. Ha organizado su sección de personal con hombres "escogidos" para que controlen el quién y el cuál de cada trabajador y ha buscado que en la práctica alguien se ocupe no solo del buen funcionamiento de las máquinas y de las labores técnicas en general sino también de la vigilancia policiaca de cada obrero. Para el técnico, como para cualquier otro trabajador, dadas las características en que nos desenvolvemos en nuestro mundo capitalista, donde el afán de ganar dinero sin importar cómo, es alimentado desde todos los ángulos, no es fácil resistirse a la tentación. Y el capitalista ha utilizado, utiliza todavía al técnico para hacer esta labor de vigilancia y control de las inquietudes obreras.

Aquí quisieramos nosotros analizar aunque fuera brevemente, el cambio de situación que se ha operado en este sector, el de los técnicos, en estos últimos años, a impulso del arrollador avance de los métodos científicos y técnicos en la moderna sociedad industrial. Años atrás, antes de la segunda guerra mundial, el sector técnico era muy reducido en número, ya que predominaban industrialmente métodos de trabajo más clásicos, en acuerdo con el desarrollo científico de las sociedades de entonces. Pero al finalizar la segunda guerra mundial un gran cambio cualitativo se operó en todos los campos de la ciencia y la técnica afectando éste, tanto a la industria y a la agricultura como a la investigación. La desintegración del átomo y sus posibilidades de uso pacífico, el enorme desarrollo de la química con sus múltiples aplicaciones, de la física principalmente a partir de la investigación del cosmos por naves tripuladas, de la agricultura en las zonas industrialmente desarrolladas, donde se aplican conocimientos positivos cada vez superiores, los métodos científicos de trabajo tanto en la selección de semillas, abonos, lucha contra las plagas etc. Todo ello ha producido una ampliación muy importante del sector técnico que ya hoy se ha convertido en una masa de trabajadores que en muchos casos padece las consecuencias de un sistema socio-económico capitalista, por tanto injusto, igual que el obrero manual. Ejemplo de ello podemos verlo en la lucha en las Universidades y Escuelas Superiores, en los planteamientos que hacen estudiantes, intelectuales y técnicos para que la Universidad sea realmente un centro eficiente que forme y capacite a miles de personas y no un círculo cerrado a la inmensa mayoría del pueblo.

Ahora ya no le es posible a ningún gobierno mantener en la ignorancia y el atraso a la sociedad sin que ésta levante su voz. Cada vez son más crecientes las necesidades de estudio, tanto para el desarrollo íntegro del individuo como para la buena marcha de la sociedad en su conjunto. Y hoy ya, cuando solo un 2% de hijos de la clase obrera tiene posibilidades de acceso a la enseñanza superior, los trabajadores intelectuales se han convertido en una masa muy con-

siderable con un sin fin de problemas que les afectan y que solo pueden solucionarse en el marco de una sociedad más justa y humana.

En la misma Universidad el estudiante se encuentra con una enseñanza atrasada, desfasada de los modernos métodos y sistemas pedagógicos y de las necesidades de la ciencia y la técnicas modernas, con falta de medios materiales, con falta de profesores competentes, con falta de libertad para plantear soluciones etc. Al salir de la Universidad y tener que dedicarse a la profesión escogida los problemas se agudizan aún más, ya que las posibilidades de encontrar un trabajo son muy escasas, teniendo que dedicarse muchas veces el técnico o un profesional cualquiera a trabajos burocráticos para los que no necesita su carrera, y por regla general mal remunerados. Otros escogen el camino de la emigración buscando facilidades que aquí les son negadas, empobreciendo aún más el nivel científico y técnico del país. Esta fuga de cerebros, como suele llamarse, es catastrófica para nuestro desarrollo presente y futuro, y una sangría a toda la nación que ha pagado con su trabajo los miles de pesetas que cuesta la formación de un profesional. Aportaremos como datos a tener en cuenta dos que son muy interesantes por lo significativos: 1º. España ha pagado por la importación de patentes extranjeras y ayuda técnica durante el año 1969, más de 130 millones de dólares (9 mil millones de Ptas.) No llegando lo entrado por los mismos conceptos a 8 millones de dólares (500 mll. de ptas.) Esas cifras no necesitan comentarios. 2º. Y en segundo lugar tenemos un informe formulado por el doctor Matut Archanco, con la colaboración de los Sres. Ruiz Iobera y Navascués besco, elaborado para uso y conocimiento del Instituto de Ingenieros Civiles de España. Este informe en sus helados números nos dice entre otras cosas que cerca de novecientos ingenieros agrónomos se dedican a la administración, en unión de setecientos de caminos, 500 de Montes y 100 de Telecomunicación. El mismo informe concluye que para diciembre de 1971 sobrarán en España 7301 ingenieros civiles, los cuales podrán escoger entre emplearse como técnicos medios, emigrar o ir a un superdesempleo, quedando también como "solución" que las escuelas tengan un rendimiento más bajo todavía. Bonita perspectiva señalamos nosotros. Con una agricultura atrasada, con bosques despoblados, con compañías extranjeras planificando y haciendo autopistas, con la importación de patentes industriales, como ejemplo elocuente tenemos en la Comarca el caso de Saba dependiendo técnicamente de otras empresas extranjeras como Rhodia-eta francesa y otras. Con la necesidad que tenemos de investigar y desarrollar las industrias nuestros técnicos deben emigrar para poder trabajar en su profesión. Hemos señalado estos dos puntos por la importancia que tienen para la comprensión del problema que hoy analizamos. No olvidamos tampoco la subordinación de una mayoría de técnicos a unos consejos de administración o a unos jefes generales que son quiénes les determinan cómo y cuando deben hacer su trabajo, sin dar un margen a la iniciativa personal, frustrando las justas necesidades de un desarrollo profesional y humano. Así está la situación de miles de compañeros técnicos, asalariados como todos nosotros, aunque les intenten hacer creer que son una élite al margen de las preocupaciones y necesidades del obrero manual. Y ante esta situación tan clara nosotros planteamos a este sector de trabajadores la necesidad que tenemos todos de marchar unidos, cada cuál con su trabajo específico, pero con la fraternidad de asalariados que nos debe hacer ver que nuestro camino es el mismo. Quisieramos que el técnico fuera el compañero del obrero de la máquina o su guardián, que no se deje avasallar por el capitalista que le exige cosas que el no quiere hacer directamente para no ensuciarse. Quisieramos que la unidad de las fuerzas del trabajo y de la cultura fuera un hecho real en el más pronto espacio de tiempo.

(Continuaremos este diálogo entre trabajadores manuales y técnicos)